DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Dirección y administración Carrera Flores No. 39.

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con este diario dirigirse al Director de El Derecto

Bando sectario

Los recientes luctuosos acontecimientos de Ibarra comprueban, con abrumadora evidencia, que el liberalismo, en el Ecuador, no es un partido político sino un ban do netamente sectario, hostil a la Iglesia y pletórico de odios y prejuicios contra el elero y los principios e ideales religiosos.

Y sólo así se explica la hidrofobia y salvaje encono contra meritísimos e indefensos religiosos, blanco predilecto de las iras y calumnias de sectarios verdaderamente fanâticos que, en la ceguera de sus errores y prevenciones, no guardan a veces ni siquiera los toques de cultura social ycortesía debidos a la mujer, a quien se la desaira y ofende por el delito de ostentar sus convicciones cristianas.

De continuo se nos ha calificado de intransigentes, ago tando todo el vocabulario de epítetos ofensivos e injustos. porque sin rodeos ni ambajes hemos presentado en descubierto al liberalismo, el cual, en nuestra patria, es sinónimo del mas avanzado y agreste sectarismo, con el que no es posible acuerdo alguno razonable en ningún terreno, porque media un abismo pro fundo, infranqueable, entre la colectividad católica y la secta liberticida.

Preguntamos, ¿qué transacción cabe con quienes extreman los procedimientos liberalismo y lo consideran mas vejatorios y opresores de la conciencia, dignidad e intereses de la mayoría cató lica? ¿Es posible acaso una ja, los artículos blasfemos, cordial entente entre la vícti ma y el verdugo, entre el cazador y su presa? Lo único factible sería, para no irritar a los impíos, resignarse a la supresión del culto externo, abdicar de todo derecho, renunciar a las manifestaciones públicas de fe y aceptar la opresión de la conciencia y la paralización de toda obra de acción social católi-

¿Es intransigencia, es imprudencia llamar las cosas por sus nombres, arrancar la máscara de los traidores v adversarios; dar la voz de nizada a la Iglesia y sus fiealerta ante peligros inminen les, hemos tenido que clamar injustos e inhumanos, como por esto se nos ha tildado der periodistico.

el q'acaba de sufrir la culta y católica Ibarra?

Deberemos también noso tros enmudecer por temor de irritar al sectarismo? ¿contribuiremos con la conspiración del si encio, con el mutis mo del miedo y con la tolerancia, propios de espíritus apocados, interesables e inac tivos, a dejar siu pública san ción los atentados contra nuestra católica sociedad? ¡Callaremos, l'evados sólo del pretexto de que es imprudente irritar al enemigo porque puede extremar sus violencias y persecuciones?

A los que así piensen podemos manifestarles que el liberalismo, al uso en el país, se envalentona y aumenta sus exigencias y desalueros, conforme la victima se inclina más, humilla y resigna. Esta es la historia de los últimos tiempos; vamos per diendo terreno a medida que hacemos concesiones, y nos conformamos con la vigencia de leyes irreligiosas, pery como catolicos y retroce-demos en casi todos los campos de la actividad social y pública.

Debemos convencernos que con la política de traspié, con la abdicación indefinida de prerrogativas cívicas y con intentonas de consiliación y prédicas de transigencia nada conseguiremos, si no ir de mal en peor.

De desear sería, que los que creen en la bondad del como una mera agrupación política, se tomaran el trabajo de leer, en la prensa rorebozantes de zaña, de errores y calumnias contra la Iglesia y sus ministros. Doc-trinas imptas, disociadoras e inmorales; argumentos y patrañas pasados de moda; invectivas, insultos y mentiras, en grandes y llamativos caracteres, constituyen en gran parte el material de lectura de la prensa liberticida.

Y ante tal comportamiento del liberalismo que, doctrinaria, practicamente y en todos los órden de la actividad social, tiene declarada guerra persistente y encarHermosa fiesta

Los alumnos del Colegio de San Gabriel de Quito, para festejar el onomástico de su dignísimo y querido Rec-tor, el R. P. Próspero Malzieu, sacaron a relucir el oro nuevo de su virtud, de su saber, de su arte y, sobre todo, de su gratitud, Así fue como el último miércoles, día de la hermosa fiesta de familia de profesores y alumnos, hu bo un derroche de piedad, de entusiasmo, de gracia gentil dre Chiriboga es un pedagoy de amor sincero El programa, publicado con ante-rioridad, se ejecutó integramente y a maravilla, como suelen ejecutar todos sus actos los padres jesuítas y cuantos de ellos dependen: los números religiosos ini ciaron la fiesta, poniendo a los pies de Dios los torneos del espíritu y los ejercicios y entretenimientos del cuer po; luego vino el desafío de balón que quedó empatado; demos nuestros derechos y luego, las variadas y hones garantías como ciudadanos tas distracciones de entre día, que animaron a la chiquillería estudiantil, como una alegre bandada de jilguerillos; horas después, en la noche, como digno remate de la fiesta, tuvo lugar la velada científico, literaria y musical, en la que pudimos apreciar una vez más las aptitudes y aprovechamiento

de fanáticos, intransigentes, fariseos, etc. Empero, no nos extraña este comportamiento, porque es táctica favorita del Liberalismo, siguiendo los consejos de su progenitor, el «Padre de la Mentira», y del «Patriarca de Ferney», emplear contra los católicos la calumnia y la diatriba, como acaba de hacerce con meritísimos reli giosos franciscanos de Guayaquil, como desquite de la propaganda antimasónica hecha en ese puerto por «La Voz de la Verdade. Lo repe timos, con el liberalismo sectario, clerófobo, inhumano y extremista que aniquila a la Patria, no cabe conciliación y transigencia bien entendidas. La historia, la experiencia diaria, el doctrinarismo y propaganda im píos y los últimos sucesos, nos dan la razón y justifican tes; protestar contra ataques en la palestra periodística, y nuestro leal y sincero proce-

de los alumnos de San Ga. briel, al par que el admirable método pedagógico e ilustración de sus profesores. A este respecto, aun con peligro de herir la modestia del joven jesuita, R. P. Be, nigno Chiriboga, queremos dejar constancia de su cultu ra, sagacidad y competenciaexteriorizadas en la pre-paración y desarrollo del atrayente e interesante certamen que presentó con sus alumnos, los simpáticos Benjamines del Colegio. El Pago de verdad, que sabe ganar bromeando el corazón y la confianza del discipulo. aun antes de haber penetrado en su inteligencia, en donde le hemos visto triunfar ma gistralmente.

Vayan nuestras felicitacio. nes a todos los profesores y alumnos que tomaron parte en estos actos, en que diestramente se habían mezclado lo útil con lo dulce; vayan en especial para los que tomaron parte en la velada, co mo el mejor homenaje de cultura al amado Superior; vayan, una vez más, para el be nemérito agasajado; a quien reiteramos nuestro respeto y consideración.

¿CONOCEIS LAS OBRAS

de BERNARDO GENTILINI?-Las encontraréis de venta en la Librería de Carlos Weber.

¿Desea usted representar 10 años menos!

Señoras, señoritas y caballeros, ide-cean unicidos representar 10 años me-nos y conservarse jóvenes, fuertes caludables? Ein duda que si, pues no

nos y conserverse Jóvenes, fuertas y caludables? Sin duda que si, pues no hay mujer que no desse continuar stendo fovon y atractiva, in caballero que se conforme con ver insagarress con vertica. Il caballero que se conforme con ver insagarress con ventud. Hay infinidad de damas que a los 15 años representan 15, y hombres que a los 85 años representan 15, y hombres que a los 85 años representan 15, y hombres Caballero de la viña a que su edad todavia. Esta condición se debe en ambes cases al estado pobre de su sangre. SANGRE FOBIRE significa canasande, andide, anemia, faita de fuerzas en las cristadar e imposibilidad de plactura de la viña de la compania del compania del compania de la compania del compania del compania de la compan

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor, \$ 250. —Referencias en El Derecho.

Vida católica

Hace ya afios que se vie poderoso movimiento hacia el catolicismo. Las clases elevadas han sido las prime ras en dar el ejemplo. Du rante los dos primeros ter cios del siglo pasado, la aristocracia de París era en su inmensa mayoría volte riana y descreida. La reli gión era considerada como buena, a lo más para las mujeres y los niños, pero en los altos círculos sociales era mirada con desprecio.

Pues bien, en la hora ac tual, se puede decir sin te mor de exageración que la aristocracia de París es cató lica en casi su totalidad. Ra ras son las personas distinguidas que faltan a la misa el día domingo. Pero hé aquí el síntoma más consolador Desde algún tiempo la ju ventud intelectual vuelve ella también en masa al catolicis mo. Todos los años de la Semana Santa, el civismo puede presenciar el espec táculo impresionante de mi les de jóvenes, vestidos con los uniformes de los más distinguidos centros de en señanza politécnica, Escuela normal superior, Escuela mi litar de St. Oyr., Escuela Na val, Escuela de minas, etc. acercándose a la sagrada me sa con el fervor de los pri meros crisiianos. Y hay más todavía. Hasta en los liceos der tarritos. laicos, donde la ley prohibe han constituído grupos nu juntos. merosos de jóvenes que pro fesan sin reboso sus convic ciones católicas y muchos de ellos practican la comu nión frecuente.

Con esta cola-grita hasta ne pronunciando más y más desgañitarse un hombre en en la capital de Francia un medio de la plaza-se pega cualquier objeto de madera, de mármol, de porcelana, y hasta de hierro.

-No es verlad-dice un espectador, abriéndose paso y poniéndose en primera fila. -Esa cola es una porquería

-Fijese en lo que dice. -¡Le repito que es una

porquería!

Pues le hago una apues ta; ponga una moneda sobre este poco de cola que extiendo sobre la mesa, y le pago qui nientos pesos si pasado un minuto puede sacar la mo

-Aceptado.

La gente se estroja por ver. -Ya pasó el minuto-gri

ta el vendedor; -saque Ud. la moneda.

El otro intenta varias veces sacarla sin lograrlo, y quedando al fiu pegada su mano también.

-¿Ve como yo tenía ra

-Bueno, bueno-dice el espectador; - ¿y cómo despego auora la mano?

-En seguida.... Aquí hay un poco de agua caliente y unas gotas de ácido...Pero

-La reconozco; es mara villoso.

El hombre se aleja y el vendedor no da abasto a ven

Dos horas despuás, los pro toda enseñanza religiosa, se tagonistas están comiendo

> -Era, sí o no, una buena idea?

-¡Magnifical..¡A tu salud! -¡A la tuya... y a la del público!

En "Luz del Pichincha"

Nuevo establecimiento situado en la Plaza de Santo Domingo, encontrará usted preciosos artículos para regalos como: medallas de oro y lata, cadenas de plata, sedas para bordados, etc., tc. Siempre será usted bien atendido.

Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica porteamericana

"Ansonia"

CASA DE PARDO

On Bondon Y maniet out of "



vendida a un judío

Según cuenta Lireo, habiendo tomado cierta mujer de Laken la Sagrada Euca ristía, la entregó a gran pre cio a un judio de Bruselas, que se la había empeñada mente suplicado. Mas, he aquí que yendo aquella mu jer al encuentro del sacrilego y miserable hebreo para entregarle la Sagrada Hostia, agotada por extraños do iores y crueles remordimien tos, arrojó a un pozo cerca no este divino Tesoro. Durante dos años la cosa que dó sepultada en el mas pro fundo silencio. Mas después que las aguas de este pozo curaron admirablemente las fiebres malignus y diversas clases de enfermedades, y se consideró esto como cosa extraordinaria y prodigiosa en la ciudad, dío ocasión a mu chos hombres de indagar lo que habia en aquella fuente medicinal. Con esto, aquella mujer, ya sea por propio impulso, ya más bien acosa da por los remordimientos de su conciencia, puso de manifie to cuanto había sucedido; por lo que fueron ex traidas las aguas saludables de aquel pozo, en cuyo fonreconozca ante todo el público do encontraron, en vez de la excelencia del producto. la Sagrada Eucaristia al'i arrojada, la imagen de Jesucristo Orucificado, que des de el fondo de esta fuente creció de un modo admira ble y prodigioso, con las fi bras o venas que salían de las llagas del Orucifijo y que comunicaban a las aguas virtud medicinal.

> Más tarde esta sagrada i magen fue piadosamente hon rada en el mismo templo de Laken durante algunos si glos, hasta que perturbada la Religión con las luchas intestinas, desapareció junto con las reliquias de otros santos.

> Juan Ballester y Claramunt. Presbitero.

La Escuela Mercantil no se ha clausurado

Por el contrario, el Consejo de Instrucción Pública, acogiendo fa vorablemente una solicitud presen tada por el señor Carlos A. Agui-lar, ha resuelto que el Establecimiento siga su marcha regular has ta octubre; y que de ahí en adelan te deberá el señor Aguilar hacer que sus alumnos se matriculen en el Instituto Mejía, y que rindan en él sus exámenes, a fin de que legalten sus cursos y obtengan to TITULOS OFIOIALES.

Negocio al aire libre La Sagrada Hostia Gobierno que favorece al pueblo

Como el Comité investiga dor del alto costo de la vida en el Brasil informara que ello debe a especuladores ilícitos, el Presidente de la República ha expedido un decreto mediante el cual po ne a raya a los especulado.

Ordena que se reciba leche fresca del interior de un depósito del cual se pro veerá al pueblo.

Que la carne y el ganado consignados para el depósito que se establece, gozarán del derecho de propiedad en los ferrocarriles brasileños.

Se ha destinado veintitrés mil pesos oro para instalar mataderos de emergencia administrados por la Prefec

Se han establecido almacenes de viveres que se vende rán a bajo precio.

Se ha decretado la expro piación y requisión de productos alimenticios para pro porcionarlos al pueblo, mientras el Gobierno se provee de ellos en el extranjero.

Se ha reducido en cuaren ta por ciento los derechos de importación sobre el tri· go y la harina.

¿Desea Ud. Ganar Carnes y Embellecer su Figura?

LEA LO QUE DICE UN MEDICO

"Muchas personas delgadas comen de 2 a 3 kilos de alimentos nutritivos todos los dias y no aumentan ni un solo gramo de carne, mientras que muchas gentes robustas comen muy poca cosa y engordan continuamente. Es ridiculo alegar que esto se debe a la naturaleza de cada persona. Los delgados continúan siendo delgados porque carecen de la facultad de asimiliar sus comidas; de ellas extrach y absorben lo bastante para mantenerse con vida y al parecer saludables, pero nada más; y lo peor del caso es que nada ganarán con comer con demasia, pues que ni una docena de comidas al dia les ayudará a ganar un kilo de carnes. Todos los elementos que para producir carnes y grasa contienen estas comidas, per manecen en sus intestinos, hasta que na arrolados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan, ca algo que prepare estas substancias que producen carnes y grasas y las ponga en condicion de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y distribudas por todo el cuerpo.

"A toda persona que desse engo-

buidas por todo el cuerpo.

"A toda persona que desce engordar yo siempre aconsejo que tomo una pastilla de CARNOL con cada comida. CARNOL con cada ción científica de siete de los más pod derosos y eficaces ingredientes de que dispone la química moderna producir carnes. Es absolutamente inofensivo y attamente eficaz, y una sola pastilla con cada comida a manndo aumenta el peso de una persona delgada a razón de 1 ó 2 ciflos por semana." CARNOL se venera las siguientes droguerias de En las principales de Quito y de

Información cablegráfica

La dirección del partido demócrata

Nueva York, junio 25. Continúa la lucha para la nominación de los candidatos para la dirección del partido demócrata; Smith y MacAdoo sostienen su postulación. Se cree que triunfará el candidato de transacción. Cada candidato ha presentado las fórmulas que deben incluir en el programa.

Presidente de los mineros de Estados Unidos

Nueva York, juuio 25 .-La Convención del Partido Agricola Laborista ha designado por unanimidad para su presidente a Dancan Mac Donald y para su Vicepre sidente a William Bouch.

Para la exposición en Sevilla

Washington, junio 25 .-El Senado aprobó la resolu ción que concede un crédito de 700 000 dólares para la concurrencia de Estados Uni dos a la exposición internacional que se verificira en Sevilla, en abril de 1927.

El Rey de España condeco rado por Chile

Madrid, junio 25 .- El Mi nistro de Obile ha entregado al Rey la Gran Cruz de mé rito civil en nombre de Chile.

Eí rey aceptó la condecoración agradecidísimo, envian rigirse a Méjico. do a Chile el testimonio de sus gracias sinceras.

El teatro español

yuntamiento de esta capital ha cedido a la Compañía Guerrero Mendoza el Teatro Español, durante las temporadas de 1925 a 1927.

Contra la tuberculosis

Madrid, junio 25 .- Se calcula en cerca doscientas mil pesetas la recaudación obte nida en Madrid con ocasión de la fiesta de la flor, para combatir la tuberculosis.

El Ministro argentino ante la Santa Sede

Roma, junio 25.-Se sabe que Fernando Figueroa, que fue primer secretario de Al vear, cuando éste estaba en Paris, será nombrado minis tro de la Argentina ante la Santa Sede.

Figueroa es persona grata para el Vaticano, pero se duda aquí de que el Gobier no argentino designe un nue vo ministro ante la Santa Sede antes que la cuestión la Cámara, por diferencias de De Andrea esté arreglada.

Se afirma que Lebretón, que conoce a Cerreti, nuncio en París, discutirá la situa ción con él a fin de encon trar una solución que satis faga a las dos partes.

Ruptura de las relaciones con Méjico

Londres, junio 25.-Serán rotas las relaciones diplomá ticas con Méjico, retirándose su Ministro en la capital meiicana. También será cancelado el nombramiento de una misión especial que debía di-

Se origina un gran escándalo en la Camara

Paris, junio 25 .- Se pro Madrid, junio 25. - El a dujo un gran escándalo en

Un estudiante de medici na que acababa de terminar su carrera y de recibir su diploma de doctor, asistía a nna tertulia muy concurrida, en la que comenzó a e charlas de espíritu fuerte, lle gando a negar la existencia de la otra vida,

Después de haberle dejado hablar bastante, acercosele un caballero anciano y le

-¿Con qué usted es doc tor en medicina?

-¡Oh! Sí, señor, y agradezco la ocasión que me ofrece usted de repetirle...

-Permitame le baga ob servar que se da usted un título que no lo tiene.

-; Cómo! Le aseguro que no miento, y, si usted quie re, mostraré el diploma que... -Su diploma está bien

entre las de la mayoría y la minoria, convirtiéndose el recinto en un campo de batalla. La sesión fue suspen dida, no sin que antes se apro bara una moción de simpatía para la Cámara italiana por la desaparición de Matteoti.

Los rusos quieren reformar el calendario

Moscú, junio 25 .- El con sejo de las uniones obreras ha iniciado un movimiento para la reforma del calenda rio. El año se dividirá según este proyecto, en doce meses de 30 días cada uno; cada mes tendrá seis semanas, y cada semana cinco días, de los cuales se trabajará cuatro Oada dia tendrá 25 horas y cada hora 57 minutos. La jornada de trabajo será de nueve horas, en lugar de ocho, con lo cual quedaría aumen tado el día de trabajo en 53 minutos, pero de otro lado, los obreros tendrían más días de descanso.

La reforma, naturalmente, haría inútiles para Rusia, los actuales relojes.

Médicos veterinarios lejos de ser lo que usted se imagina. Si como usted aca ba de predicarnos, carecemos de alma, si los hombres no somos sino simples animales, los sabios que como usted se emplean on curarlos son sim ples «vetorinarios»

A esta lección, ¿què res-ponder? Callarse, tomar el sombrero y...las de Villa-

Lo que exactamente hizo nuestro pisaverde.

Un padre que tiene 39 hijos

Acaba de lanzarse a la publicidad, el caso asombroso de un padre extraordinario, que actualmente tiene sesentinueve años de edad y es de nacionalidad francesa, quien cuenta con 39 hijos vivos.

Ha sido casado tres veces. Su primer matrimonio le duró diesiocho años y tu vo de su mujer quince hijos, diez varones y cinco hem bras. En doce años de matrimonio le dió su segunda mojer doco hijos, seis varones y seis mujeres. Su tercera esposa, con la que está unida hace catorce años, le ha proporcionado ya doce veces la dicha de la paterni dad, dáudole siete hombres y cinco mujeres. Total: este dichoso padre tiene vivos treintiqueve vástagos y seguramente todavia tendrá al gunos más, pues el último niño tiene un año de edad.

A CONTROL WITH CONTROL OF THE CONTRO El Derecho DIARIO DE LA MAÑANA -()-En Provincias 1,20 En la administración ..., 1,00 Avises y ramitidos, precios convencionales. Dirección: FLORES 30. SERVED SE

NO DEJE PARA DESPUES Anuncio Ud. en este diario; de esta manera favorecerá a la buena prensa y fomentará sus negocios,

He Abusado De Mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado mas de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Fepitaso las preguntas que arriba hacemos y contentenhas con toda franqueza. Si ha abundo Ud. de m naturaleza, de su poder viril; si ha becho Ud. uno exestivo del tabaco y de las behidas alcoholicas, con toda acquiridad que sus ritiones se han resentido. Año es cierto que después de una node de exeso se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día condolores en la cintura y con un malestor en la vejuga, mas pronunciado al tiempo de lacer agua? Sin duda que todo ésto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que papar la falta. Como coasecuencia de sus desarreglos, sus ribohes se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardor en el caño al ormar; descos frecuentes de hace aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigoria; que se ciente Ud. canado y abatido; que no tiene Ud. descos de trabalar que su mal no tenga remedio? Xio sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos sintomas? Pruche por alganas seminas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Ridones y Vejiga. Los boticarios las reconiendan. Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Pepitaso las pre-

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curard."

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata alemana, de primera calidad y de gran gusto artístico

Casa de Pardo

Joyería, Relojería y Optica

Calle Venezuela No. 77.-Quito,

El affaire del día

No sólo el Circo Italiano, sino también un alto Jefe del Ejército, ha venido a amenizar las horas del pú blico quitefio, con la serie de expli caciones, réplicas y contrarréplicas con el diario Tiberal TI Día; todo porque el aludido Jefe se permitió tener ideas propias sobre política internacional y dio rienda suelta a la sin hueso, comentando en forma desfavorable, para el doctor Tama yo y el Canciller, el tan debatido Protocolo Ponce-Oyanguren.

En la serie de preguntas y de contestaciones provocadas, para librarse del atolladero, por el señor Jefe de Estado Mayor, lo único que sacamos en limpio es varias flagrantes contradicciones y mentiras redondas de destacados a onspicuos liberales del tinglado po lítico de la temporada presente

Creemos que El Día está en lo cierto en el a//aire que comentamos, pues, en la serie de remitidos publicados al respecto.notamos que altos liberales, incluyendo al Elec to, aparecen como sordos, olvidadizos, poco amigos de la verdad o todas estas cosas a un tiempo.

Por el pueblo menesteroso

El Directorio Provincial de la Sociedad Artística e Industrial del Pichicha,

CONSIDERANDO

Que el alza inmoderada de los víveres, especialmente el azúcar, ha llegado a un punto en que material mente se mata de hambre al pue

Que la inmisericoade explotación de los acaparadores sin conciencia, atentos solamente al medro personal, motivan estas situaciones delicadas, propias a perturbar el orden y paz públicos;

Que la Carta Fundamental del Estado prohibe terminantemente toda clase de monopolio, por estar en pugua con la distribución equi tativa del Trabajo y la Riqueza, y el espíritu eminentemente democrá tico que informa nuestra vida repu blicana.

ACUERDA:

19- Protestar enérgicamente en contra de los que locupletan sus arcas mediante el hambre del pue-

29-Dejar constancia que el asun to es enteramente ajeno a todo par tido y política militanfes

39-Pedir del Poder Ejecutivo el dronto y eficaz remedio a estos males que son las causas generadoras

de los conflictos sociales, y
49-Publicar este Acuerdo por la prensa.

Dado en el salón de sesiones, en Quito, a 25 de junio de 1924.

De Guayaquil

(POR TELEGRAFO)

Iunio 26 de 1024. El Derecho, -Quito.

La Tesorería de Hacienda ha recibido la orden de invertir 8,000 sucres en la pintura del edificio y compra de muebles, bajilla y ropa para los enfermos que son asisti-dos en el hospital militar de esta cludad.

-Bl Telégrafo reproduce documentos históricos publicados por el señor Cristóbal Gangotena y Jijón, acerca del prócer de la independencia doctor Juan Pablo Arenas. El mismo diario publica la lista de las erogaciones de la colonia ecuatoriana residente en París en favor de los damnificados del Carchi. La suma de dichas erogaciones asciende a diez mil seiscientos cuarenta francos los que han sido puestos a disposición de la Cruz Roja Ecuador

-Han cesado las noticias de la imaginaria revolución conservado ra, que tanto ha asustado a los lib rales, sobre todo a los del oficia

Hamo.

El Protocolo firmado en ésa el sábado último ha dado lugar muy variados comentarios. Algu nos apoyan la actitud del canciller considerando este paso como principio de relaciones amistosas con el Perú para finalizar el interminable litigio de límites entre las dos Repúblicas; otros al contrario opinan que el resultado del protocolo será absolutamente desfavorable al Ecuador, una vez que en Wa shington se procederá según me jor parezca a los Estados Unidos, y en esta ocasión, como en otras veces, de seguro los yanquees apo yarán, en todo caso, las pretensio nes peruanas; por e-tas razones con sidérase la firma del protocolo co mo uno de los actos más antipa trióticos que haya cometido, hasta ia fecha, ninguno de los cancilleres ecuatorianos. Esperase con ansia la opinión de la prensa sensata y que pro eda con serenidad sobre este punto de vital importancia pa ra el Ecuador.

-Ayer llegaron de Europa el señor Luis Orrantia y su familia.

Corresponsal.

¡Llegó! ¡Llegó!

un gran surtido de paños de lana en varios colores, franela blanca de lana y merino blanco de lana al almacén de la señora Rosa Sal vador. - Carrera Guayaquil Nº 66

Agencia en Quito

de la Revista católica trimestral Dios y Patria. órgano del Colegio San Felipe de Riobamba.—Alma-El Presidente, B. Pazmiño Bul G. — Carrera Sucre 4a. cuadra, lenes; el Secretario, Gabriel Freire. tra E. — Vator del Ejemplar. \$1.00.

Papel para periódico

80 x 120 y 90 x 130

Salmón, Sardinón, Sardina chica española, Azúcar, Arroz, Chocolate, Kerosine, Parafina, [cera en marqueta], Pasas chilenas frescas, etc., vende a precio-reducidos

PEDRO R. VILLALBA.

Plaza de San Francisco, Pichincha y Bolívar, No. 22. Libra peruana

CRONICA

Sociedad Antoni-na Invitase a los socios de la «Juventud Antoniana» para la proce sión que se verificará hoy a las 5

de la tarde, en el interior del tem plo de San Francisco, con motivo de la fiesta en honor del Stmo Corazón de Jesús. —El Secretario. La eterna carga

Por acuerdo Ejecutivo se aprobó el catastro formulado para el cobro del impuesto del uno por mil sobre la renta anual del can-tón Cayambe.

Se han formulado los diversos catastros para el cobro de los impuestos destinados a la creación de una Estación Experimental de Veterinaria en esta ciudad.

Homenaje a un héroe El señor doctor don Leonidas Batallas, autorizado por el señor Rafael Suárez España, recibió en el Ministerio de Relaciones Exte riores los valiosos y significativos objetos artísticos que el ar-ma de Caballería Española, ofreció en homenaje a la memoria del Héroe de Marruecos.

Hacia el Oriente Los señores doctores Antonino Sáenz, Eduardo Salazar Gómez y Alberto Suárez Dávila, denuncia ron diez mil hectáreas de terre baldíos en Baeza (Oriente) a fin de comenzar a trabajar ac tivamente, previo contrato con el Gobierno, por la colonización de tan importante región.

El señor Ministro del Ecuador en Lim: ha conseguido del Go bierno del Perú, que el mangle ecuatoriano en la forma que es importado a ese país; no pague otro derecho que un centavo por usted los kilo, en lugar de veinte centavos cimientos. que se pagaban antes.

Buscando a los criminales Los médicos de Policía al prac ticar la autopsia en el cadáver de Ricardo Ampudia, encontraron heridas que inducen a creer se trate de un crimen; los agentes de investigaciones practican las averiguaciones del caso para des cubrir a los autores y cómplices. Un sensacional fallecimiento

Por cable hecho al Ministro de Relaciones Exteriores por el senor Cónsul de Hamburgo, se sabe que el sabio doctor Teodoro Woff, quien dedicó su talento al estudio de la Geografía ecuatoriana, ha muerto en Dresden el 24 del pre sente mes.

En la oficina de investigaciones se ha descubierto que de nuevo se ha puesto en circulación bille tes de diez sucres, que fueron ro vados al Banco del Azuay y que se los declaró sin valor.

Siempre son impuestos El Departamento del Ramo, ha dictado las órdenes del caso para activar la recaudación de los impuestos destinados a la construc-ción de los ferrocarriles de Quito a Esmeraldas y de Sibambe a

Tipos de cambio fijados por el Delegad e la in cautación para el 25 de junio: Dollar 4.00

Libra esterlina 17,30 Franco francés 0,2116 ,, suizo 0.7004 0,1840 beiga Peseta 16,00

Ministro de Corte

El señor doctor don Manuel A-lejandro Guillen ha sido designa do Ministro Juez interino de la Corte Superior de l'ortoviejo.

Teatrito del Oratorio Festivo En la carrera Mejía No. 1, el do mingo 29 de Junio, a las 7 y media p. m., tendrá lugar una función p. m., teudrá lugar una función Extraordinaria ofrecida a beneficio del Oratorio Festivo por la sección dramatica del Instituto Vble. Don Bosco.

Programa: «Una venganza de A-tila», drama en cinco actos; vestidos romanos. - Treinta personajes.
Los intermedios serán ameniza-

dos con escogidas piezas de violín piano. Precios: sillas, \$ 0.60; bancas,

30 centavos; galeria, 20 centavos. Las iocalidades se venden en la Librería del señor Roberto Cruz y en la portería del Colegio de La

Se rifarán a favor del Oratorio hermosos objetos.

Conferencias apologéticas "I. -Papel que desempeña la con clencia en la vida moral. conciencia principio de honor, hou-radez, felicidad. III.—Crisis ac-tual de la conciencia. IV.—De-beres para con la conciencia", será el tema de la conferencia que debe sustentar esta noche en el Palacio Arzobispal, el R. P. Abel Devriére. Fiesta religiosa

Señor Director de El Derecho: La Sociedad de Hojalateros tie-ne a honra invitar a Ud. a la fiesta anual que en honor de su Santa Importante region:
Demostraciones de amistad
l señor Ministro del Ecuador
Lima ha conseguido del Go

Patrona la Beata Marlana de Jesús,
celebrará el domingo 23 del presente, en el templo de la Compañía

de Jesús, a las 8 a. m. Por este acto de religiosa piedad. los suscritos se anticipan en dar a usted los más cumplidos agrade-

Quito, Junio 26 de 1924. El Presidente, Abel Moscoso.— El Secretario, Luis A. Paez.—El Sindioo, Luis A. Navas.

Bi Panegírico lo pronunciará el R. P. Francisco Javier Ribadeneira, de la Compañía de Jesús.

SOCIAL

Para Guayaquil se dirigieron los señores Miguel T. Gutiérrez, José Schöres Miguel 1. Guiterrez, Jose I. Bucheli, Manuel A. Flores, E-milio Chiriboga, sefiora Mariana Chiriboga, Alcides Gálvez, doctor Frank Scher, Kan Morback.

Para Riobamba los señores Fede rico Torres y H. Jaramillo. -Para Ambato los señores Arce

sio Valencia, Segundo Flores, Leo-nidas Vela, Sergio Flores.

-A Latacunga el señor Presbite ro Temístocles Cisneros.

-Para Alóag el señor Felipe Mo

-Partió para Ambato el R. P. Fray Ramón Gavilanes. Deseamos un buen viaje al distinguido religio so y considerado amigo.

-Partió a su parroquia de Yaru qui el señor Presbítero Ramón To-

Ha experimentado mejoría en su enfermedad la señora doña Isabel Fierro v. de Morales.

Continúa de gravedad, aunque con una ligera reacción, el señor don Sebastián Guarderas.

Ha fallecido en esta ciudad el señor César Mario Marchisio. En 0,5376 viamos nuestro pesame a sus deu-0,1730 dos.